



# Communiqué

#### Prés-de-Vidy

## Métamorphose débarque au sud de la ville

Alors que 2000 nouveaux habitants et habitantes donnent déjà vie à l'écoquartier des Plaines-du-Loup au nord de Lausanne, le second écoquartier prévu dans le développement du projet Métamorphose se poursuit au sud de la ville, sur le site des Prés-de-Vidy. Les fouilles archéologiques nécessaires avant le lancement des travaux ont démarré en septembre dernier, des investigations préliminaires ayant en effet révélé la présence d'une nécropole romaine comportant plusieurs milliers de sépultures et de traces d'occupation datant de l'époque mésolithique. Pour proposer un lieu de rencontres dans le quartier tout au long des chantiers et à proximité des fouilles, la maison du projet Métamorphose est désormais aménagée. Des portes ouvertes sont prévues samedi 9 novembre.

Situé sur deux sites de part et d'autre de l'avenue du Chablais, l'écoquartier des Prés-de-Vidy accueillera quelque 3500 habitantes, habitants et emplois à l'horizon 2029 (premiers logements) - 2032 (fin des chantiers). Réalisé en étroite relation avec le développement urbain de l'ouest du quartier de la Bourdonnette, l'écoquartier des Prés-de-Vidy se situe à un emplacement stratégique du territoire lausannois. Véritable porte d'entrée de la ville, il est au cœur de l'agglomération et doit jouer un rôle de transition entre le secteur des Hautes Ecoles et les quartiers voisins.

Le premier secteur de l'écoquartier, nommé Les Jardins de Vidy, se trouve sur le site de l'établissement horticole de la Ville de Lausanne. Symbole identitaire fort du quartier, cet établissement est maintenu au cœur du quartier, sous une forme concentrée, permettant de poursuivre les activités horticoles tout en laissant place aux nouveaux bâtiments. Des travaux d'optimisation du lieu sont prévus prochainement ; les chantiers seront lancés ensuite, dès 2026.

### Des découvertes archéologiques très attendues

Le second secteur, nommé Vidy La Romaine, se situe au sud de l'avenue du Chablais, sur un site archéologique d'ampleur. Des fouilles préalables à la mise en œuvre du projet sont nécessaires, des investigations préliminaires ayant révélé la présence d'une nécropole romaine comportant plusieurs milliers de sépultures. Leur analyse offrira des informations très attendues notamment en matière de rites et croyances funéraires, d'organisation sociale et de mode de vie des premiers occupants des lieux. Ces démarches sont conduites sous l'autorité scientifique de l'archéologie cantonale. Les découvertes les plus significatives devraient à terme être exposées au Musée romain de Lausanne-Vidy. « Ces fouilles archéologiques sont non seulement indispensables pour la transformation de ce site stratégique mais également très attendues pour renseigner des pans entiers de notre histoire », commente le syndic Grégoire Junod.

Le lancement des chantiers des futurs bâtiments à Vidy La Romaine est prévu dès 2028, au terme des 4 ans de travaux de fouilles archéologiques.

### Une maison pour accueillir le public

L'ouverture de la maison du projet Métamorphose à deux pas des fouilles archéologiques permet d'offrir à la population un espace de renseignements tout au long des chantiers. Elle est pensée comme un lieu d'information lors des futurs évènements liés au projet urbain des Prés-de-Vidy et notamment lors des portes ouvertes des fouilles archéologiques prévues ce samedi 9 novembre.

La Municipalité de Lausanne

Informations pour les portes ouvertes sur <u>www.lausanne.ch/pdv-portes-ouvertes</u> et sur le projet sur <u>www.lausanne.ch/presdevidy</u>





Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :

- Grégoire Junod, syndic de Lausanne, Direction culture et développement urbain, tél.
  +41 21 315 22 01
- Guillaume Dekkil, responsable du Bureau de développement et projet Métamorphose, tél. +41 79 592 80 67

Lausanne, le 7 novembre 2024